

El Luchador

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55
Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante
Temperatura de hoy
Máxima a la sombra . . . 23.3
Mínima durante la noche. 14.0
Humedad relativa . . . 61
Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . 7.50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 7019 ALICANTE Viernes 29 de Septiembre de 1933

Firmas de EL LUCHADOR

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

LOS DIAS Y LOS HECHOS

LA MALDAD HUMANA

Por ANTONIO ZOZAYA

Veo en unos y otros la mentira y la miseria. — Bajo los rostros más serenos — leo los pensamientos más malvados. — Bajo el pudor de la doncella — veo estremecerse la lasciva concupiscencia — y sobre la frente del joven exaltado — el gorro ridículo de la locura.

HAINÉ.

Haba un optimista; pero este optimista se estremece de pavor y dolor ante el espectáculo de la criminalidad creciente, ante la amenaza sinies tra de la locura universal. Por todas partes se escucha el clamor de las gentes temerosas de la barbarie. ¿Qué sucede en el mundo de los mortales para que parezca desplomarse todo lo que, en tiempos, fué orgullo de la raza humana? ¿Qué factores desconocidos trastocan los conceptos que nos parecían inmutables y llevan la ferocidad a los espíritus que se mostraron más piadosos y ecuanimes? No se trata de un juicio personal. Oid a quien queráis; os dirá lo mismo; que cada día aparecen más malvados, que los crímenes son más frecuentes y terribles, que a la barbarie individual hace pareja el salvajismo colectivo. ¿Queréis de ello una prueba? La tendréis en la agitación interna de todos los pueblos que se llaman civilizados en la amenaza constante y terrorífica de una guerra universal, que ha de superar en crueldad y brutalidad a todas las imaginables y que nadie cuida de prevenir. La hallaréis en los nacionalismos exacerbados, en la regresión a los autoritarismos despóticos, que en las naciones que fueron guías de humanitarismo y de ciencia, restablecen la picota para quienes osan discutir la gestión de los gobernantes, predicando el exterminio de los pueblos rivales y quemar las bibliotecas, como Omar, y obligan a las mujeres a militarizarse para formar las nuevas amazonas implacables y aniquiladoras del propio sexo. Nadie niega el retroceso ético. Tan unánime como es la declaración de que se sabe más que nunca y de que los nuevos inventos hacen más cómoda la vida, es la afirmación de que, individualmente se ha perdido la vergüenza y el respeto al prójimo y de que, colectivamente, desaparece el don más preciado por los humanos la libertad, y la violencia sustituye al Derecho y el afán de enriquecimiento y de disfrute de gozos sensuales al instinto de justicia y a los imperativos evangélicos, que fijaron, para siempre los deberes de justicia y de misericordia.

¿Causas de tan notorio mal? Aquí la diversidad de opiniones es tan múltiple como los sectarismos. Los tradicionalistas achacan la inmoralidad a la extinción de la fe religiosa. Pero (hablemos de nuestra patria) jamás las manifestaciones externas del culto llegaron a donde llegan en sus extremismos en la actualidad. Los templos se ven llenos de fieles; apenas si es posible hallar entre mil personas una que se atreva a ordenar que a su muerte, sea su cuerpo llevado al cementerio civil. ¿Quién es el español que no reza? La cruz y el escapulario cuelgan del cuello de los asesinos, como en los tiempos de «Diego Corrientes». Una estadística criminal nos demostraría palmariamente que los delincuentes no son, sino por rara excepción, herejes, ni indiferentes y que antes del suplicio se encomiendan a la Divinidad. No; no es la irreligiosidad la causa del aumento de la criminalidad en parte alguna; menos puede serlo en Italia, ni en Alemania, ni en Inglaterra, ni donde no hay lágrima que no sea vertida al par que se rezonga una pléyade mística. Es preciso buscar otras causas al mal.

Oligamos a los extremistas de la izquierda. La causa del crecimiento de la criminalidad consiste en la explotación del hombre por el hombre; pero esa explotación nunca ha sido mejor que ahora. Por otra parte: los criminales carecen de ideales; son, así siempre, inconscientes, que no obran al delinquir, por religiosidad ni por descrecimiento por fanatismo ni por rebeldía, aunque ello sea, a veces, un factor secundario. Delinquentes obran, inconscientemente, por unos misteriosos factores que están actualmente la psicoanálisis; por unos motivos automotrices, tan ignorados por los maestros, pese a los consejos y admoniciones del director del Instituto J. J. Rousseau, M. Pierre Janet. No hay que creer que los delinquentes son irreligiosos, ni tampoco que es la ignorancia el factor prin-

ANTONIO ZOZAYA
(Prohibida la reproducción).

Orfeón Alicante

Se invita a todos los socios y muy especialmente a los señores protectores a la velada que, con motivo de la apertura de curso, se celebrará en nuestro domicilio social el próximo domingo día 1 de octubre a las diez y media de la noche.

LA DIRECTIVA

Un buen paso adelante, de Marcelino Domingo

Nosotros, al margen en absoluto de todo contacto o relación con el Partido que hasta hace pocas horas acudíamos Marcelino Domingo, y con el que intenta formar, tenemos bastante autoridad para manifestar sin inspirar suspicacias de ninguna clase, que el ideal del Partido radical socialista, por lo que hace a la política general española, nos parecía tal como lo han manifestado el exministro de Agricultura, de una doctrina admirable.

Un cuerpo de doctrina política completo, sólido, y orientado hacia el futuro de las grandes evoluciones ideológicas humanas. Un cuerpo de doctrina puro, limpio sin contemporizaciones malsanas ni transacciones perturbadoras. Por eso, siempre que, —ya hace veinte años— el deber profesional nos ha llevado a los actos políticos donde Marcelino Domingo expuso su doctrina obligándonos a reseñarla, hemos admirado interiormente su clara y justa visión del problema político español y su definición admirable de lo que es la Libertad, de lo que es el Poder, y de lo que es la Responsabilidad de los ciudadanos y de los hombres de Gobierno, frente a las cuestiones que a unos y a otros plantea el ejercicio del Poder.

Así hemos podido decir nosotros siempre, que aún cumpliendo el deber profesional de recojer en las publicaciones donde ejercimos el periodismo, las conferencias y los discursos de Marcelino Domingo, hemos ido formando nuestra conciencia y hemos ido adquiriendo la noción exacta de cuál es el ideal político más apto para hacer de España un país educado, culto y gobernable.

Pero con la misma sinceridad con que reconocemos esto, con la misma franqueza con que exponemos nuestra admiración hacia el hombre que en sus actos de apostolado republicano supo luchar y padecer por la pureza de un ideal exento de todo egoísmo, hemos de afirmar que nos alarmó siempre ver acoplados dentro del partido propagandero, de aquel ideal, grupos de hombres desconocidos en el mundo de la política y que no iban precisamente como puros idealistas.

Y nosotros nos preguntábamos: ¿Es posible que Marcelino Domingo, apostolado generoso de la doctrina que inspira las normas del partido radical socialista, conviva con hombres de reconocida lealtad política, de bien sabida tendencia al aventurismo, de tradicional inmoral pública y privada? ¿Es explicable que dentro de la disciplina del partido puedan convivir sin repugnancia, sin repellers mutuamente los puros y los impuros? ¿Pueden fortalecer el partido por igual los hombres de tan limpia historia republicana como Salmerón, como Alonso Mallol, como los hermanos Botella Pérez, de los que podría decirse que antes de nacer conocieron lo que era pensar y sentir en republicano, sufrido las consecuencias de este sentimiento por la persecución monárquica, con hombres como el señor A, que pupulaba en los partidos de la monarquía; y el señor B, concaitante con los caciques históricos; y el señor C, pupilo de la dictadura y transfuga de todos los partidos que podían prometer alguna cosa; y con el señor D, desertor del propio campo republicano y del mismo grupo marcelinista cuando era hora de privaciones y de sacrificios? ¿Y el señor H, que si es cierto que se ha llamado siempre republicano, cree ahora que ser republicano da una patente de corso para formarse, sea como sea, una posición a costa de la República?

Los hechos de la política republicana han ido respondiendo a nuestra pregunta. En la primera ocasión propia, la voz de los avetureros, de los corsarios, de los traidores, ahora convertidos en hijos pródigos de los ambiciosos, de los hombres, en una palabra que no sienten ni comprenden el ideal tan admirablemente predicado por Marcelino Domingo, porque aceptan la política como sistema de vivir bien y de elevarse sobre la vulgaridad, sembraron la voz de la discordia. Lanzaron la voz de la disciplina. Y acabaron por rebelarse contra la autoridad máxima del partido, que no puede ser otra que la de aquellos que defendiendo el ideal y la moral del partido, le han sacrificado los mejores años de su vida y

la han exaltado hasta las altas esferas del Poder.

Después ha llegado aquello que fatalmente tenía que llegar. La separación, la escisión. De un lado los que creen que con un partido que ha de actuar de defensor de los sublevados el 10 de agosto y de defensor de March, se puede pactar, colaborar, gobernar y salvar la República. De otro lado los que creen muy acertadamente, como Marcelino Domingo, que colaborando con la corrupción no se va a otro sitio sino a infectar todos los organismos vitales de la República.

Valdría pues, que Marcelino Domingo, en estos momentos trascendentales en los que va a estructurarse un nuevo partido, examinase la conveniencia de hacerlo en forma que no represente una nueva recaída en las tolerancias y los defectos de ayer. El partido radical socialista se ha desmoralizado ahora por falta de una moral política rigurosa. Conviene que el nuevo partido nazca saturado de esta moral y limpio en absoluto de toda mancha de pecado. Interesa más, que sea un partido de ideología pura, de hombres dispuestos al sacrificio aunque poco numeroso, que un partido con gran número de militantes pero de nula garantía en cuanto a la ética política y a la privada. Ha de ser el nuevo partido, en una palabra, el reverso de lo que es el partido radical.

Y tenga también en cuenta Marcelino Domingo, si cree que al producirse la escisión, todos los que le siguieron son dignos de figurar a su lado, que se equivoca. Precisamente los hombres de más gran ductilidad para la claudicación ideológica son aquellos que se apresuran a dar pruebas de una adhesión personal que más parece adherencia por succión. Vale desconfiar tanto de estos amigos oportunistas como del adversario más declarado. O mejor aún, pensar que el arma del fingido amigo hiera antes que la del enemigo real.

Una escrupulosa y severa selección en los hombres desde el más afecto al más lejano, y la iniciación de una inteligencia con Acción Republicana, es lo que se impone en el nuevo partido en formación si Marcelino Domingo quiere que el nuevo apostolado que tendrá que emprender ahora, tenga la debida eficacia. No siendo así, nadie creará en la importancia y seriedad de un partido que predica el ideal de pureza ideológica y acepta el contacto y el trato con los impuros hasta el punto de otorgarles puestos de confianza.

Y conste que al hablar así lo hacemos bien seguros de que nuestras palabras no han de parecer a nadie sospechosas por el hecho de que no hemos aspirado ni podemos aspirar nunca a otra cosa, desde nuestro campo profesional, que a conservar una posición estrictamente neutral ante las luchas de los partidos.

Desearnos de todo corazón el triunfo de aquellos ideales políticos capaces de consolidar la República y deterrar para siempre las ambiciones y las concupiscencias políticas que son hoy por hoy su más peligroso y mortal enemigo. Los últimos acontecimientos son la prueba más palpable.

LUIS DE SALVADOR A.
(Traducido de «Diari de Tarragona»)

Los reclusos en el Reformatorio de Alicante, piden el Gobierno una amnistía

Firmados por Ferrero, recluso en el Reformatorio de Alicante, en representación de los demás presos por delitos políticos del fuero de Guerra, ha dirigido a S. E. el Presidente de la República, al jefe del Gobierno y al ministro de Justicia telegramas rogándole que se interese por un escrito que envían en demanda de una amnistía general o de una atenuación de condena, para todos aquellos que por sus ideales incurrieron en las sanciones del Código.

Propague
El Luchador

Se reunirá la minoría Lerroux envía a Besteiro una nota acerca del conflicto minero de Asturias

Madrid, (telégrafo). — Mañana se reunirá la minoría radical presidida por Lerroux, quien dará cuenta en líneas generales del discurso de presentación del Gobierno al Parlamento.

Noticias de Gobernación

Madrid, (telégrafo). — El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas les manifestó que había quedado resuelta la huelga de vendedores de Huelva, reintegrándose al trabajo.

CARTAS DE BARCELONA

La sucursal de Hollywood

Barcelona es, en este momento histórico, una sucursal de Hollywood. Con toda la modestia que se quiera, pero una sucursal del centro norteamericano de producción de películas. Todo ese dinero un poco tonto y otro poco demente que antes iba a perderse en las contadurías de los teatros, se dedica ahora a negocios cinematográficos. Las entretenidas de postín que hasta hace poco cifraban sus ilusiones en ser vedettes de un teatro de revistas, no se conforman con menos de convertirse en «stars» de la pantalla. Todos los moctes que presumen de tipo aspiran a emular a los galanes cinematográficos. Y no hay que decir que todos los poseedores de unos pantalones de esos anchos que se recogen por debajo de la rodilla hasta juntarse con unos absurdos calcetines a cuadros, son o quieren ser directores de películas.

Desde luego, esto de las películas está siendo un magnífico recurso para eludir los efectos de la ley de vagos. Yo no me atrevo a decir si, al fin, se producirán en España buenas películas. Pero lo que sí afirmo rotundamente, que gracias al cine está dándose quiebras a la ley de vagos mucha gente que de otro modo se vería en grandes dificultades para justificar sus medios de vida.

Pero no insistamos demasiado acerca de esto porque podríamos perjudicar a algunos amigos que están engañando a la gente y se engañan ellos mismos a base de esa cosa pintoresca que se conoce en el ambiente cinematográfico con el nombre de «producción nacional».

El caso es que esa porción de dinero destinada por lo desconocido a vagar por los campos del absurdo ha convertido, como decimos, Barcelona en una sucursal de Hollywood. Las obras teatrales, las novelas, simples cuentos, se trocan en producciones cinematográficas cuyo destino nos guardaremos muy bien de vaticinar, por si acaso resultan geniales, a pesar del alegre ambiente de improvisación en que se incuban.

Se desmentiría una indestructible tradición española si se emprendiera una actividad por otros caminos que los de la alegre improvisación. En cualquier otro país se llegaría a la producción de películas tras un estudio previo, después de ensayos detenidos, al cabo de experiencias cuidadosas. Aquí, no. Aquí se ha empezado por el final, como de costumbre. De golpe y porrazo se ha ido a la producción de grandes películas.

Pero no hay que ser pesimistas, ni actuar de aguafiestas. Nuestro temperamento es propio a las improvisaciones, mucho más que a la preparación. Las cosas que se piensan demasiado suelen salir mal, mientras que prospera lo que ramalazo de lo intuitivo. Quién sabe si por generación espontánea pueden surgir, de la noche a la mañana, grandes autores de películas, excelentes directores, estudiosos técnicos, artistas geniales y quizás creadores de formidables trusts explotadores de films.

Por lo pronto, el mundo del cine, por lo menos en su traducción española, es todavía más pintoresco y más divertido que el teatro. Algo es algo. Sólo que en esto es una lástima que no hayamos tenido la prudencia de los norteamericanos. Los yanquis han cogido a todos los atacados de la manía cinematográfica y los han recluido en una ciudad aparte: Hollywood.

Y en Barcelona los dejan sueltos, alternando con los ciudadanos pacíficos.

Lo cual no deja de constituir un peligro.

BRAULIO SOLSONA

N. de la R. — El distinguido perio-

RAPIDA

Se reunirá la minoría Lerroux envía a Besteiro una nota acerca del conflicto minero de Asturias

Madrid, (telégrafo). — El jefe del Gobierno que prometió a Besteiro darle cuenta de la situación del conflicto minero de Asturias le ha enviado una nota historiendo las gestiones realizadas para llegar a una solución.

Aún cuando se desconoce el contenido de la nota se ha dicho que en ella se expresan las confianzas en llegar a un acuerdo y en que pronto se reintegren al trabajo los mineros.

Los años mandan, y por eso lo de egenio y figura hasta la sepultura, pocas veces resulta completamente exacto, porque es casi imposible que a los veinte, a los treinta, a los cuarenta, a los cincuenta, a los sesenta, a los setenta y a los ochenta, se tenga siempre el mismo genio, y menos, la misma figura.

Aplicad esta gradación decenal en todos los órdenes de la vida y vereis que en amores, en inspiración artística, en aptitudes para el trabajo, en ideales políticos, insensiblemente vamos cambiando y en todo hay una enorme diferencia entre los veinte años de edad y los setenta u ochenta, aún no queriendo nosotros que la haya. Influye en ello el cansancio, la pérdida de energías y la reflexión sobre todo; a medida que el tiempo pasa hemos de ser más comprensivos, y sabido es que quien todo lo comprende todo lo perdona o disculpa, y que para perdón o disculpa precisa siempre el sacrificio de los propios impulsos, de las propias convicciones.

No digamos de los que cambian totalmente, como el místico que se transforma en rebelde, el ateo que se mete a fraile, el virtuoso que se deprava, el anarquista furibundo que acaba en conservador burgués, sino de los que normalmente por ese mandato de los años, van dominando poco a poco las pasiones, calman las impetuosidades, saben acomodarse al medio ambiente, sin que todo ello signifique absoluta renuncia de gustos tenidos y de ideas profesadas en su juventud, cuando falta experiencia de la vida, cuando la razón aún está formándose y los nervios desatados bailan hasta las más extravagantes danzas.

De interés para los inválidos de Alicante

Para completar el censo de inválidos de la provincia y fijar la fecha para la celebración de la Asamblea Provincial, se invita a todos los inválidos de ambos sexos, sean o no del trabajo para que a la mayor brevedad, envíen acompañados de los datos siguientes:

Nombre y apellidos; edad, profesión, invalidez, naturaleza y el actual domicilio. Las adhesiones deberán dirigirse a Gregorio Paz, Salaverry 20, Madrid, incluyendo sello para la respuesta.

Un atentado social

Un desconocido dispara contra un patrono

LA POLICIA TIENE CERCADA LA CASA DONDE SE REFUGIO EL AGRESOR

Cádiz, (telégrafo). — Un desconocido ha hecho tres disparos de pistola contra el patrono José Vega produciéndole unas heridas en el vientre. El agresor huyó y se supone que se refugió en una casa en lugar cercano al de la agresión. La policía ha acordonado la casa en la que se supone que está el delincuente, que será detenido.

TRAZOS

SEXOLOGIA

Era inaudito ese alejamiento sistemático, al margen de toda lógica, en que vivían —y aún siguen viviendo en muchas partes de España— los jóvenes de sexos distintos. Las familias, obrando ciegamente, porque con ello exacerbaban el mal que querían evitar, levantaron una infranqueable barrera de prejuicios, de temores, de fatasmas pueriles, para separarlos, haciéndolos antagónicos, íes honrosos. Las muchachas, llevando en la mente ese temor que sus padres les infundieron casi desde la cuna, rehúsan todo trato con los muchachos, huyéndoles como apesadados, porque la leyenda donjuanesca, más que aventada, avivada por la ignorancia de quienes debieron siempre hacer luz en las conciencias blancas de sus hijas, diputaban a todos los hombres de rijosos, emporio de vicios.

No era posible trato alguno entre mujer y hombre, si antes no se habían formalizado las relaciones amatorias, previos informes familiares y aquilatamiento de virtudes, tan arcaicas, tan estúpidas, que solo los bobos, los ignorantes, obtenían el placet paternal de la muchacha.

La amistad entre hombre y mujer sonaba a licencia a desvergüenza, a aberración de costumbres. Así se arrojaba el corazón y se tracionó tantas veces al amor, que este sentimiento, eminentemente libre y victorioso, se envenenó y fué entonces cuando los hombres, escarnecidos antes de ser conocidos, se vengaron porque, al menos, su leyenda tendría algo de verosimilitud.

En América del Sur, en las jóvenes naciones, hijas de España, hay ya cátedras de sexología, donde la muchachada, como allí se llama, conviven, se conocen, estudian este inte-

resante aspecto de la humanidad, y, sobre todo, aprenden a no huirse, a no temerse, afirmando una camaradería deliciosa que no ofendía para nada el pudor de ambos sexos.

Hoy ya se adelantó mucho en este aspecto en España y la mujer entra en las aulas de Universidades y de Institutos, convive, en talleres y oficinas, con los hombres, a quienes aprecian como amigos, como camaradas, y si llega la ocasión que el amor llama en sus almas, saben amar y respetarse y comprenderse. Antes de presentarse el amor, amigos; después, lo que disponga el corazón, que para algo manda en nosotros y en la vida. Pero lo otro, aquel horror que nos inculcaban al sexo contrario, era perfectamente kitota y de resultados completamente contraproducentes. Cuanto más se esconde una cosa, cuantos más reparos se oponen a que conozcamos un secreto, ante tantos inconvenientes, la voluntad férrea de la juventud apeña a todo para satisfacer su curiosidad y de deseo.

España camina ahora por rutas nuevas en su cultura y sería de deseñar que el ministro del ramo incluyese la sexología en el plan de estudios. Es posible que con ello, teniendo la evidencia los jóvenes que el sexo no es más que una componente de la anatomía, tan indispensable como el estómago, por ejemplo, y que sus funciones son perfectamente lógicas, tratándose a fondo en la primera edad, se evitasen muchos adulterios, la frecuencia de tanto crimen mal llamado pasionales, y sobre todo, ganaría la mutua confianza, la magnífica camaradería que debe existir en las jóvenes generaciones libertadas de toda nación progresiva.

J. Ferrándiz TORREMOCHA

Manifiesto del Partido Republicano R. S. Independiente

“No venimos a disgregar —dice el documento— sino a recojer una opinión que se habría desviado o se apagaría exéptica o desencantada”

Madrid, (teléfono). — Se ha hecho público el manifiesto que el Partido republicano Radical socialista independiente dirige a la opinión del país en cumplimiento de los acuerdos del Comité ejecutivo de este Partido.

El manifiesto que por el Comité firman los señores Domingo y Galarza, dice así:

“El partido Radical socialista nació en una de las horas de mejor intención y más puro fervor en la conciencia civil del español. No había ciudadano que no sintiera el afán de una España distinta a la España que se veía forzada a vivir; no había quien no manifestara la protesta. Recluidos en la cárcel unos republicanos para los que el problema de salud de la España presente y estructurar la España futura constituía una entrañable y común preocupación, coincidieron en el propósito de dar realidad a un organismo político que, por ser una ética incorruptible y un ideario moderno, pudiera representar el partido en que centraran cuantos convenían en estos dos imperativos: Decencia política y estado europeo.

Este partido, concebido entre rejas y ensueños por hombres que sentían gravita en su celda todos los dolores y todos los ideales de una España que, cansada de vivir postizada, empezaba a erguirse en la Historia, fué el Partido Radical socialista. Desde su nacimiento aspiró a cumplir estas dos altas misiones: ser frente a la dictadura el instrumento revolucionario que precipitara el derrumbamiento de la monarquía; ser dentro de la República el instrumento de gobierno que realizase o asegurara la revolución legal que era obligada para evitar la revolución ilegal y para que el nuevo régimen lograse sus fines.

Ningún otro partido, ha tenido un ascenso tan rápido, ningún otro partido, a causa de este mismo ascenso, ha pasado por una crisis tan honda. Crisis que, ante el espectador frívolo o el censor parcial, podrán reputarse como ejemplos de escándalo, de impotencia o de disolución, pero que ante el espectador meditativo y el censor austero habrán de considerarse como el más noble y dramático esfuerzo de un partido para ser lo que debe ser. La primera crisis determinó la separación del Partido Radical socialista de aquellos que esyeron que el partido, en postulado de clases y en actuación, debía saltar por encima de su característica democrática.

La posición doctrinal de los partidarios separados entonces, se define diciendo que la mayor parte han ingresado en las filas del comunismo. Querían equivocadamente que el partido radical socialista fuera un partido comunista. Esta crisis de ahora que ha producido una nueva división, tiene una causa de otro orden. Precisamente. El partido radical socialista, órgano competente de su minoría parlamentaria, acordó por mayoría de votos prestar su colaboración al Gobierno actual. No parece con-

gruente este acuerdo con las conveniencias actuales de la política española, y mucho menos con la posición del partido radical socialista; pero aún siendo así, este acuerdo, tomado legalmente, podría haber producido disgusto, protesta, campaña legítima en oposición a él; no habría, sin embargo, determinado la ruptura. La ruptura tiene una causa más trascendente y produce dolor no encontrar en la opinión política adversa la atención y el respeto que merece. La causa es ésta:

El origen de los poderes democráticos. El partido radical socialista se ha reunido en Congreso extraordinario. Es decir: el partido se ha constituido en funciones de soberanía para decidir. Para que esta soberanía sea efectiva y sus acuerdos acatados e inapelables, no basta con que un Congreso se reúna, delibere y vote. Es esencial que el voto de cada congresista sea limpio auténtico, puro, exposición legítima e indiscutible de una voluntad existente. Y este extremo fundamental para la existencia de un poder democrático ha determinado la ruptura. ¿Por qué? Por la seguridad documental y de conciencia que una parte del Congreso tenía de la licitud de muchos votos; por la imposición intransigente de estos votos legítimos. El Congreso había de tomar acuerdos en el orden disciplinario y en el orden político. ¿Podían, debían ser acatados si eran fruto de un sufragio que en diversos puntos de España ofrecían vicios evidentes de nulidad? Desenterrarlos era incurrir en indisciplina, y en esta hora en que como en ninguna otra el ejemplo de la disciplina ha de ser permanente, aparecíamos nosotros, contra nuestra propia voluntad de hombres de disciplina, como indisciplinados. Pero acatarlos era mucho más grave, y desmoralizador. Porque significaba no solo el acatamiento a un poder que por su origen ilegítimo no era legítimo sino formulariamos, sino la consagración solemne de una inmoralidad electoral. Y conviene clavarlo en el alma de todos. El partido radical socialista cuando se constituyó en el fondo de una celda, pensando en una España nueva, no era sólo con el fin de enriquecer la ideología política española con un ideario más, sino con el afán superior de ser en los procedimientos una ética incorruptible. Y serlo sobre todo en el ambiente rural donde una tragedia de oligarquía y caciquismo había subvertido todos los valores morales. No queríamos ser cantidad, sino calidad; no aspirábamos a ser número, sino categoría. Aceptar lo acordado por apariencia de mantener una disciplina estatutaria era desvirtuar el partido radical socialista en su jerarquía más destacada. Y nos disciplinamos porque no podíamos dar un mal ejemplo; y no nos sometimos porque no nos avinimos a ofrecer un ejemplo peor. Con dolor, y no como pretendían quienes juzgan con frivolidad y con parcialidad de los problemas de conciencia, nos dimos de

baja en un partido que en su esencia imponente había dejado de ser el nuestro. Y al actuar ahora no nos ponemos en competencia frente al partido radical socialista, sino que lo salvamos resucitándole en su autenticidad íntegra.

Nuestros procedimientos van a ser aquellos que si hubieran prevailecido no se hubiese producido el hecho actual. Procedimientos que constituyeran escuela y que despertaran o mantengan en cada español el hondo sentido de su responsabilidad civil y su misión: nueva dentro del nuevo régimen. Procedente que en todos los órdenes de la vida política eleven día en día y de acto en acto la personalidad moral de nuestros militantes.

Un electo falso no será nunca un radical socialista nuestro; no lo será tampoco un electorero; lo será menos un elegido en una falsa elección. Preferiríamos ser una palabra en el desierto que una potestad impúdica; preferiríamos ser una ideal vivo que busque en proselitismos auteros los hombres que hayan de disciplinarse para cumplirlos, que un ideal que haya muerto en la disciplina de una muchedumbre que no lo sentía, no lo comprendía o no lo practicaba. Nuestro ideal va a ser íntegro el ideal del partido radical socialista, procurando que lo realizado en el orden escolar y laico, en el orden económico y civil se conserve, se extienda, se depure se acentúe y pase cada día más de precepto legal a costumbre pública, y que lo no realizado precisamente en el orden social constituya más destacados nuestros compromisos políticos.

Cuando hablamos de estos postulados en el orden social, no hacemos profesión de marxismo, sino que declaramos que una democracia moderna solo justifica su existencia evidente la revolución social con reformas sociales compatibles con las esencias de nuestra civilización y necesarias para que esta civilización; enriquecida humanitariamente con la incorporación a ella de nuevas clases sociales, subsista.

Cuando declaramos como manifestación de nuestra conducta que el período revolucionario no se ha cerrado, no hacemos invocación a la violencia o apelación a la fuerza o formulamos amenaza alguna contra la legítima existente.

Esto solo pueden atribuirse los intereses en difamar a la República, difamándonos a quienes la servimos.

No consideramos cerrado el período revolucionario significa no considerar acabado, el período de las grandes reformas legales.

Significa que no ha llegado la hora de detenerse, sino la hora de continuar; que no es ocasión de dar el paso atrás, sino de seguir adelante; que no es oportunidad todavía de descansar sobre lo hecho, sino de perseverar.

Por ello consideramos conveniente la vigencia de las Cortes Constitu-

yentes que, aún con sus desmayos y pugnias, siguen conservado el aliento ilusionado y creador de la Revolución.

A ellos incumbe la aprobación de la ley de Arrendamientos; la de rescate y ordenación de los bienes comunales; la de redención de censos y foros y constitución del Banco Nacional Agrario. Fundamentales todas estas leyes para articular, cimentar y enriquecer la nueva economía agraria.

Incumbe, además, dar a la vida municipal y provincial una organización de acuerdo con las modalidades de España, y con los principios de la democracia; dar sanción definitiva al proceso de las responsabilidades; liquidar todos los monopolios establecidos por la Dictadura; mantener en su integridad y en su espíritu las Reformas militares; convertir la burocracia actual en una burocracia responsable, capacitada y debidamente distribuida.

Con la discusión de estas leyes, el nuevo empuje de las Cortes Constituyentes había de ser su consagración a los problemas económicos, viniendo en un aspecto de conjunto, que abriendo un horizonte de varios años, movilizase capitales, asegurase salarios, multiplique actividades, racionalice energías y pensando que mientras otros países que para salvarse económicamente necesitan buscar mercados fuera de sus fronteras, por estar agotada su capacidad de consumo. España tiene todavía una gran empresa histórica a la que entregarse: la de convertirse en mercado de la misma.

Legislar en el sentido de que este fin se cumpla, es converger en unas Cortes que son anhelos, disciplinas, solidaridades afanes de acertar y deberes por la República que solo en estas Constituyentes pueden darse. Nosotros seguimos siendo sus centinelas y sus servidores.

Y por ello decimos que el período revolucionario sigue abierto. La República, después de haber dado paso a la conciencia civil, derechos al hombre, maestros y libros al niño tiene el deber de ordenar y elevar su valor económico, con objeto de que cumpliendo todos sus deberes queden garantizados sus derechos: el del trabajo y el de la propiedad, que cumple la función social que le está encomendada.

Alentando todas las energías, sometiendo inflexiblemente todas las rebeldías y desvaneciendo todos los temores, y recelos, España puede legítimamente aspirar a constituirse en potencia económica de primer orden. Nosotros contribuiremos resucitándole a que sea así.

Independientes ahora, hasta que el primer Congreso apruebe el título y el Estatuto del partido, aspiramos a coordinar nuestras fuerzas con todos los que con nosotros coincidan en aspiraciones y compromisos. No venimos a disgregar, sino a recoger una opinión que se habría desviado o se apagaría exéptica o desencantada. No es nuestro propósito restar a la República instrumentos de Gobierno, sino dárselos; pero dárselos, no en forma y con órganos desmoralizados por haber perdido su alegría y razón de ser, sino con intensa vida interior; puros, en su raíz y en su fruto, aptos y con autoridad moral para constituir e imponer la autoridad. El rumbo de la República exige que la obra constructiva siga oponiéndose a la residencia de una España vieja que nuevamente en la historia, con insostenible insoportable, aspira a imponerse, pretendiendo insensatamente que la República quede como un ensayo transitorio; fugaz y retrocediendo a lo que España fué. Para que la obra constructiva se cumpla, no basta un solo partido. Ha de establecerse una solidaridad entre ellos, incluyendo al

Socialista, que tan altos servicios ha prestado a la República, y al que nosotros estimulamos a que mantenga vivas su fe y su esperanza en la Constitución y en las instituciones democráticas llamadas a interpretarla, renovarlas y cumplirlas. No hay en nuestro pensamiento propósito hostil contra ningún partido republicano; mucho menos contra ningún partido de izquierdas de la República. No lo hay en nuestro pensamiento y no lo habrá en nuestros actos. Convencidos que la República naciente y hostilizada exige en sus servidores disciplina y sacrificio, espíritu de convivencia y eficacia de gobierno, todo esto aspiramos a ser, más que en el límite de nuestro poder, en la responsabilidad de nuestro deber. A nuestra derecha, en una posición ideológica coincidente con la nuestra, no vemos enemigo; lo que significa que a ellos pueden llegar nuestros brazos. A nuestra izquierda solo deseamos encontrar colaboradores en la obra común. Y en esta hora de dolor por lo inevitable y de renacimiento de la ilusión ante la opinión que los juzga: ante España y la República que nos necesitan prometemos solemnemente ser una ética y una idea. Una ética que haga posible la realización de la idea; una idea que haga fecunda la ética. Una ética y una idea que, siendo esencia y norma de un partido, eleve este partido a la categoría que merece.

Presidente, MARCELINO DOMINGO. Secretario, ANGEL GALARZA.

La construcción de nuevos edificios ministeriales

Madrid, (telégrafo). — Los ministros se reunirán el sábado en un almuerzo. Después visitarán las obras del extrarradio para estudiar la posibilidad de construcción de los edificios ministeriales que se consideran necesarios para el debido alojamiento de todos los servicios.

Accidente en las maniobras militares

Cáceres, (telégrafo). — En las maniobras militares que están celebrando las fuerzas de esta región, hizo explosión una granada de mano, hiriendo a dos capitanes, a un sargento, a un cabo y a un soldado.

Los agropecuarios se dirigen al Gobierno

Madrid, (telégrafo). — El comité de enlace de las entidades agropecuarias ha publicado un manifiesto en el que pide al Gobierno que ponga término a la situación caótica en que está la agricultura española. Firman este manifiesto significados elementos agrarios que se han destacado siempre en sus campañas contra el Régimen.

Cambio de destinos en Carabineros

Madrid, (teléfono). — En el período oficial se inserta hoy un decreto del ministerio de Hacienda, disponiendo que el comandante de la Comandancia de Carabineros de Alicante, pase a la de Huelva. Se ordena en el mismo decreto, que el teniente de Carabineros de la Comandancia de Cádiz, don David Barrios, pase a la Comandancia de Alicante.

Se suspende la vista de la causa por los sucesos de agosto en Sevilla

Madrid, (teléfono). — La vista de la causa por los sucesos ocurridos en el mes de agosto del pasado año en Sevilla, que estaba anunciada para el día 4 de octubre, ha sido indefinidamente suspendida.

El inspector de Sanidad de Guardamar

Madrid, (teléfono). — Publica hoy la «Gaceta» una disposición del ministerio de la Gobernación, anunciando oposiciones para cubrir la plaza de Inspector municipal de Sanidad de Guardamar del Segura (Alicante).

Secretario para Benajúz

Madrid, (teléfono). — Por el ministerio de la Gobernación, según decreto que aparece hoy en la «Gaceta», ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Benajúz, don Juan Mari Mora.

Libertad a un recluso

Madrid, (teléfono). — La «Gaceta» publica hoy un decreto de Justicia concediendo libertad al recluso Rafael Ruiz, que sufre condena en el Reformatorio de Adultos de Alicante.

Traslado de reclusos

Burgos, (teléfono). — Esta mañana se ha verificado el traslado de los trescientos reclusos que había en el penal viejo, al nuevo penal levantado a tres kilómetros de la población. El traslado se ha efectuado sin incidentes.

Moles llega a Madrid

Madrid, (teléfono). — En el expres de Algeciras llegó esta mañana a la capital de la República, el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Moles.

Una artista de circo cae desde el trapecio

Madrid, (teléfono). — Cuando practicaba ejercicios de ensayo esta mañana en el Circo Price una troupe de artistas japoneses, una joven de veintitrés años tuvo la desgracia de que se rompieran las cuerdas de un trapecio que la sujetaban por los tobillos, cayendo al suelo desde gran altura y pereciendo instantáneamente.

El ministro de Trabajo habla de los Jurados mixtos

Madrid, (teléfono). — El ministro de Trabajo, conversando con los reporteros les ha manifestado que considera indispensable introducir una gran reforma en la organización de los Jurados mixtos, confiándose las presidencias de la magistratura social a las personas imparciales en los problemas que se puedan plantear, a ser posible funcionarios públicos.

En los pliegos de alzada cree que el Poder ejecutivo no es el llamado a resolver estas cuestiones del trabajo sino que compete al Tribunal superior que se aparte de la política de clases entre patronos y obreros.

El señor Samper habló a los periodistas de haber introducido una reducción de veintisiete millones de pesetas en el presupuesto de su departamento.

Parece ser que será prorrogado hasta fin de año, la firma del proyectado tratado comercial con Rumania.

Lerroux dice que está con-

venido su discurso de presentación, sin faltar al respeto al Parlamento

Madrid, (teléfono). — Al terminar el Consejo de ministros celebrado esta mañana, el ministro de la Gobernación señor Martínez Barrios dijo que habiaron del asesinato del patrono agrícola don Gaspar Zurita, cometido en Bujalance. Se ha enviado un equipo de agentes que están encargados de descubrir a los autores. En el Consejo de hoy, el Gobierno no se ha ocupado de la amnistía. Todo el tiempo que ha durado, ha sido dedicado a tratar de la cuestión política.

El señor Lerroux, al salir del Palacio de Buenavista dijo a los informadores que todo el tiempo que había durado la reunión lo dedicaron a estudiar la situación política y sobre todo a tratar del programa que el Gobierno expondrá al presentarse a las Cortes. Después de hablar cada uno de los ministros —dijo Lerroux— y pronunció un discurso resumen, cuyo resultado fué patentizar la más completa cordialidad y total identificación, que se ha manifestado con votos de confianza a la propuesta presentada por el señor Botella Asensi para los términos generales de un discurso, sin faltar al respecto al Parlamento para el que guardo los mismos mayores.

Lea El Luchador

OKAL
DAMAS PERJUDICAI

Es el mejor remedio para calmar toda clase de dolores... JAQUECA, gripe, enflamamientos, dolor de cabeza, muelas y oídos, reuma, etc. (No ataca al corazón ni a los riñones). Es el medicamento de más confianza.

La Tableta Okal produce efectos más rápidos y seguros que todos sus similares. Sobre de una tableta, 0,25 ptas.; idem de dos tabletas, 0,40 ptas. — Laboratorio Alemán, Alonso Heredia, 21.—Madrid y principales Farmacias.

Academia Cots

Plaza Castelar, 3, Alicante. Teléfono, 1856

Central en Barcelona, Avenida Puerta del Angel 36 y 33
Madrid, Av. Peñalver, 5.—MANRESA, A. Guimerá, 32.—MATARO, Riera, 59.—LÉRIDA, Plaza Constitución 18 y 19.—BADALONA, Carmen, 52 bis.—REUS, Plaza de la República, 16. — IGUALADA, Ode-
ma, 30.—TARRASA, Arrabal de Fermín Galán, 7.—SABADELL, Vía Massaguer, 10 y 12.
FAVORECIDO CENTRO DE ENSEÑANZA MERCANTIL CON AMPLIO ESPÍRITU MODERNO

CLASES SELECTAS.—Distintos salones aulas para la separación de ambos sexos, con las comodidades apetecibles.

Letra Comercial	INGLESA REDONILLA GOTICA	Francés - Inglés	Cálculo Mercantil	COMERCIO
Ortografía	CASTELLANA CATALANA	Alemán	Teneduría de libros	BANCA
Correspondencia	PARTICULAR COMERCIAL	SE ADQUIERE EN TRES MESES UNA CORRECTA PRONUNCIACION	Prácticas de escritorio	BOLSA
Mecanografía Taquigrafía			Clasificación y Archivo	
			Dibujo Industrial y Pintura	

HIGIENE — COMODIDAD — MAXIMA ATENCION — SERIEDAD — MORALIDAD ABSOLUTA — PROFESORADO ESPECIAL IDONEO Y PROBO, NATIVO PARA LOS IDIOMAS
Clases especiales. — Clases particulares para personas respetables. — Sección especial para estudios oficiales. — Puede ingresarse en cualquier día del mes. — Preparación para oposiciones. — La Academia COTS coloca oportunamente a sus alumnos dignos y capacitados.

BACHILLERATO, PERITAJE Y PROFESORADO MERCANTIL

Linternas mágicas Los que poseen y los que "codician"

Lo que distingue al Ministerio actual es un exceso de verbosidad que se ha desarrollado en los ministros, no en todos, pero sí en muchos de ellos, principalmente en el jefe, don Alejandro Lerroux, quien, si en la oposición discursaba copiosamente para los periodistas, ahora, en el Poder, no da paz a la lengua y «declara» hasta en sueños. Imposible seguir con atención todo lo que dice al cabo del día a los informadores. ¡Cuán distinta esta locuacidad mediterránea a la sobriedad y concisión castellanas del señor Azaña. Extraña a los periodistas el mutismo del primer presidente del Consejo de la República, acostumbrados a la charlatanería de los ministros de la Monarquía, y muy especialmente de aquel Primo de Rivera que anudó a los españoles con notas, manifestaciones, declaraciones y comunicados hasta abrumarnos y aniquilarnos; extraña y hasta lo tomaban a mal, tildando al señor Azaña de hombre adusto, seco, desapaecido y hasta desagradable. Pero lo cierto es que ahora se echa de menos aquella concreción, mucho más elocuente que la palabrería hueca de los actuales ministros. ¿Para qué hablar cuando nada hay que decir? Es mejor el silencio que la indiscreción; ya lo dice un refrán: «quien mucho habla, mucho yerra»; y otro: «en boca cerrada no entran moscas». Ni salen, puede afirmarse; ni se escapan como las que se le han deslizado al ínclito ministro de Trabajo, señor Samper, un valenciano que recuerda a esos vendedores que plantan su tenderete en las plazas públicas, una especie de León Salvador.

Mucho más pintoresco ha sido lo que acaba de decir al final de un banquete con que ha sido obsequiado por la Casa Regional Valenciana, de Madrid. El hecho de ser al final de un banquete disculpa, en parte, lo que ha dicho el ministro. Al final de los banquetes no se sabe generalmente, lo que se dice.

El señor Samper ha comenzado diciendo una frase que parece un pliego a Gedeón: «Yo he dicho y repito que no soy amigo de la lucha de clases». Debemos creérselo sin necesidad de que lo jure. ¿Por qué ha de ser amigo de esa ni de ninguna otra lucha? Nadie lo es; pero la vida la impone, la exige. Los trabajadores tampoco son amigos de la lucha de clases, ni los patronos, ni los burgueses; pero los patronos no quieren ceder a las demandas de los obreros, la lucha es inevitable.

Más adelante de su discurso el señor Samper hace una clasificación que nos emociona. Dice: «No puede haber dos clases solamente: la de los que poseen y la de los que codician». Para este señor los pobres, los que nada tienen, los que trabajan, son los que codician, es decir, los codiciosos. La palabra es hasta ofensiva. ¿No serán más codiciosos los que amontonan los que acumulan y lo aguardean? «Codician», según la Academia de la Lengua, es «apetito desordenado de riquezas». ¿Y puede concebirse como tal el deseo de los obreros de mejorar su condición, de ganar algo más, de trabajar algo menos, frente a los que nada trabajan y lo tienen todo?

¿Puede llamarse codicia a vivir sepultado en el pozo de una mina, de donde nunca se sabe si se saldrá de él con vida; o estar en el campo bajo el sol del estío, inclinado sobre la tierra; o en la fábrica, consumiéndose ante el infierno de los hornos; o en cualquier otro penoso y doloroso trabajo? He aquí, señor ministro, el origen de la lucha de clases, de la que usted no es amigo. Si el minero, el labriego, el fundidor, se resigna con su triste suerte, la lucha de clases queda suprimida automáticamente. Si el que todo lo posee renuncia a una parte de lo que tiene en beneficio de los codiciosos, sucede lo mismo: la lucha de clases desaparece; pero entonces no ocurre una de las dos cosas, la lucha existirá. Ahora el señor ministro de Trabajo dirá de quién está la razón, si de los que codician o de los que lo poseen.

No debe hablarse por hablar. A muchas gentes les sienta mejor el silencio, porque mientras éste dura conservan cierto prestigio de personas inteligentes.

T. MENDIVE

El profesorado del Colegio Un gran mitin de agricultores en Valencia

Al hablar ayer de la nueva instalación del Colegio San José que pasa a ocupar el amplio local en que estuvo establecido el Colegio de Jesús y María, y al dar cuenta de las altas en su claustro de profesores de destacados elementos tales como la señorita Ermerinda Ferrer que se encarga de la cátedra de Música, y del excoatedrático del Instituto don Daniel Jiménez de Cisneros, destacada inteligencia que durante muchos años probó su suficiencia en la Cátedra, decíamos que el laureado pintor don Heliodoro Guillén se encargaba de la clase de dibujo, y en esto sufrimos un error puesto que el señor Guillén se encargará en el Colegio San José de la cátedra de pintura.

Así se demuestra que las nuevas normas que sigue la Dirección de este centro educativo están de acuerdo con los modernos procedimientos pedagógicos, incorporando a sus enseñanzas el estudio de las Bellas Artes en sus manifestaciones más útiles.

El próximo domingo se celebrará en Valencia a las 11 de la mañana, en el Gran Salón Cinema «Moulin Rouge», un gran mitin de agricultores de toda la región valenciana, en la que harán uso de la palabra don Vicente García Muntalar, presidente de la Federación de Agricultores de la provincia, don Blas Llorca, secretario y los señores Francisco Orts y Francisco Pastor Carbonell, agricultores.

Las conclusiones que han de someterse a la aprobación de los Asambleístas son:

- 1.ª Urgente revisión de los tratados comerciales.
- 2.ª Que se aprueben por el Gobierno las conclusiones de la Asamblea Naranjera.
- 3.ª Que se comprenden mercancías en los países que no sean consumidores de nuestros productos.
- 4.ª Organizar los transportes nacionales por interior, haciendo que los productos de esta Región tengan acceso a todos los pueblos españoles, teniendo en cuenta que la temporada anterior se consumieron 20.000 vagones de naranjas.
- 5.ª Que se gestiones del Gobierno inglés la libre admisión de nuestra patata blanca y temprana.
- 6.ª Que en la Junta de Aranceles y Valoraciones, y en el Consejo Ordenador de la Economía Nacional, se nombren personas de reconocida competencia, que sean valencianos.

Cartera del quejoso

Nos denuncian unos vecinos de la calle San Carlos, que ayer mañana sobre la madrugada, cuando se disponían a levantarse para acudir a sus cotidianos quehaceres, advirtieron con el consiguiente estupor que tenían la casa totalmente anegada de agua, el caso en sí era más extraño por no tener dichos vecinos el servicio de agua instalado.

Inmediatamente, y con la ayuda de algunos transeúntes procedieron a quitar la ya enorme cantidad de agua, mientras el dueño de la casa a medio vestir iba a telefonar a la compañía para que fuesen a arreglarlo, ya que después se vió que el motivo de esta inundación había sido la rotura del trozo de tubería que dejaron detrás de la puerta de la calle cuando quitaron el servicio de este cable, hace ya más de año y medio, y que por el roce de abrir y cerrar la puerta, había cortado ésta.

Pero es el caso, que a pesar de la mucha urgencia con que se había avisado a la compañía, no hicieron acto de presencia los empleados, hasta las doce y media de la mañana, y porque de casualidad pasaban por allí.

¿No podían darse cuenta los dirigentes de esta Compañía de los muchos daños que reportan a los vecinos en estos casos, que por su culpa ocurren?

¿Y no podían también ser más rápidos cuando se les hace una llamada de esta índole?

Esperamos que sí.

PERDIDA

Anoche fué perdida una pulsera esclava de oro, desde la Explanada, por Castañosa hasta el Mercado, se gratificará a quien la devuelva a ésta administración. : : : : :

CUPON REGALO

Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este : : : : : cupón : : : : :

CASA ROTCEN

Apartado de Correos 445 VALENCIA
Precios increíbles para profesionales : : : : : sionales : : : : :

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS
G. G. Laferriere, francés, de Orán con pasajeros.
José, peruano, de Carniff, con carbón para M. Z. A.
BUQUES DESPACHADOS
G. G. Laferriere, francés, para Marsella, con pasajeros.
Grana, noruego, para Valencia en lastre.

PISTOLAS

de las acreditadas marcas «Star» «Astra» «Super-Destroyer»; revólveres «Tanque» las encontrará en Armería Esteve, Sagasta, 5. ALICANTE.

ARTISTAS DE CINE

pueden ser los que escriban a: "ESTUDIOS A. C. E." Sepúlveda 169-BARCELONA Cartera de Sociedad

Dr. José M.ª Ruiz Olmos

OCULISTA
Médico ex-alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dieu de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Colegio Politécnico de San Luis Gonzaga

FUNDADO EN 1881 — 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
Admite alumnos Internos, Medipensionistas y Externos, en enseñanza oficial, colegiada y libre en los estudios de BACHILLERATO, COMERCIO Y MAGISTERIO
Grandes reformas. Laboratorio, Gabinetes de Física, Historia Natural, Anatomía y Agricultura.
Profesorado Doctorado en Ciencias y Letras, Profesores Mercantiles, Sección de Primera Enseñanza de niños y niñas, independientes, con Maestros y Maestros competentes.
Puede visitarse a cualquier hora del día.
Para informes y reglamento dirigirse a la Dirección del Colegio: Calle de Miguel Soler, 4. — ALICANTE.

Instituto de Legislación

Estudios completos para la Carrera de Abogado.—Preparación teórica y práctica para oposiciones a Notarías y Registros de la Propiedad.
Informes al Director:

Don Rafael Martínez Bernabou
Torriz 5, 21, 1.º ALICANTE

MOTOCICLETAS T E R R O T

Campeón de Francia en tres categorías
250 cc. 350 cc. 500 ccc.

Presenta el nuevo modelo de 3 H. P.
al reducido precio de

2.350 pesetas Plazos y contado
Gran Stock de piezas de recambio. — Agencia oficial, Castañosa, 38, Alicante

DE ELDA DEPORTIVAS

TEATROS Y CINES
En el Castelar y Coliseo, se repitió la película «Las Luces de Buenos Aires», la cual obtuvo un gran éxito viéndose los dos cines con llenos rebombos durante las secciones de tarde y noche.

Para esta noche está anunciada la proyección del film científico «Los averiguados». Se espera un éxito de esta película, pues en toda la ciudad ha despertado sumo interés.

Para el día 17 del próximo mes, está anunciado la reaparición de la notable compañía de comedia de Ladrón de Guevara-Rivelles que tan grandes éxitos obtuvo en el Castelar. Se estrenará la gran comedia dramática «La Mujer X», en la que triunfa personalmente la primer actriz María Fernanda Ladrón de Guevara.

A título de rumor, sin confirmación, se nos dice que seguramente tendremos el gusto de ver a la guapísima Celia Gámez. No podemos asegurar este gran acontecimiento, pero creemos que podría realizarse.

El domingo día 1 de octubre, se proyectará en el Castelar y Coliseo la bonita cinta «Los Tres Mosqueteros», en español.

DEPORTIVAS

Para el próximo domingo está anunciado el partido de campeonato entre nuestro equipo titular y el Unión Frutera de Novelda. Este match se jugará en la vecina ciudad. Sabemos que nuestro equipo titular, ya fichado un nuevo elemento que es un medio centro, el cual le hacía mucha falta al cuadro azulgrana, así como también le es necesario un puerta.

Hay un grupo de jóvenes, en los que se destacan los correspondientes de la Prensa Deportiva, que están organizando un homenaje al Deportivo. Que está entre nosotros el pupil Mario Cuesta con algunos días de permiso. Que nos dicen que está en el servicio militar y que le ha tocado Cartagena. Que ahora resulta que es amarinerero, y nosotros sin saberlo.

POLITICAS

Hace unos días regresaron de Madrid los amigos que fueron para asistir al Congreso Radical Socialista, que vienen satisfechos de la labor de don Marcelino Domingo.
CORRESPONSAL

DECALOGO

Diez consejos a las muchachas casaderas
—Para elegir novio, lo de menos es que este se parezca a un determinado galán de cine. Los galanes de cine, por lo regular, dan mal resultado en la vida real.
—En el consejo anterior, hemos hablado de elegir novio y no de aceptar novio. ¡Ya veis si concedemos importancia a vuestra libertad para escoger al que ha de ser vuestro compañero de por vida! No aceptéis: escoged.
—Recatad vuestro cuerpo tanto como la honestidad, pero no como la gazonería, exige. Mas no ocultéis vuestro espíritu en absoluto. Presentadlo tal cual sea, en total «desnudismo» del alma. ¡Que el marido no se sorprenda ante lo que se ocultó al novio!...
—La misión de tu abuela «termina», seguramente, el día de su boda. El día de vuestra boda comenzará, en cambio, vuestra misión. Tenedlo presente.
—Todas las doncellas de todas las novelas «blancas» se ruborizan en cuanto se saben, o se presentan, enamoradas. Vosotras no debéis ruborizaros por el amor; tenéis que mirarlo cara a cara.
—El amor, generalmente, es lo contrario de lo que dicen, y de lo que callan, las novelas «blancas». Por lo tanto, leyendo novelas «blancas» no aprenderéis lo que es el amor. El amor no se aprende en las novelas, sino leyendo en el propio corazón.
—Procurad encarnar en la realidad, para gloria de vuestros hijos, la figura ideal que, en vuestro amor de hijas, habéis atribuido a vuestra madre, detándola de todas las perfecciones espirituales.
—Eliminad de vuestro léxico la palabra «imposible», sobre todo cuando os refiráis a la felicidad. Porque la felicidad es casi siempre obra de uno mismo.
—No levanteis los ojos al cielo para mirar a la tierra. No «compliquéis» a la inmensidad divina, en vuestros infimos acontecimientos de criaturas insignificantes.
—Educad a vuestros hijos, como quisierais que os hubieran educado a vosotros.

LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

Magnífica jornada para los aficionados a los platos fuertes.
Hay dos clubs con seis puntos y dos clubs con cinco. Los otros dos, no parecen contar. Sin embargo, el domingo aunque estos últimos clasificados parecen no contar, si cuentan por jugar en su casa.

Y teniendo presente la casi igualdad de puntuación entre los cuatro en cabeza se comprenderá que el hecho de terminar aquel día la «primera vuelta», da una gran animación a la jornada del domingo, por las variaciones a que ella pudiera dar lugar.

Desde luego, el más competido encuentro es el de la mayor rivalidad, o sea el Hércules-Murcia.

Si los blanquiazules, logran vencer, aún no quedarían disipadas todas las esperanzas. Si salieran derrotados, quedarían ya tumbados en la cuneta. Los dos equipos, vienen demostrando una forma inferior a la de la temporada anterior y los dos, sufren así mismo lesiones en sus integrantes.

Si el Murcia gana, está clasificado y abanicando el título supremo.

Por tanto, como para ambos contendientes representa muy mucho el resultado del encuentro, los dos pondrán el máximo empeño en llevarse los dos puntos.

El Cartagena, aunque superior técnicamente al Imperial, tendrá en la Zarandona un hueso que coera por lo que representa aquel field murciano.

El Elche con la moral elevada se presenta en Cartagena ante un Abad que procurará retener los dos puntos en litigio.

Este final de primera vuelta, puede aclarar gran cosa los cuadros clasificativos, o los puede embarrullar toda vía.

PEPE MIRALLES

Homenaje a Ramonzuelo

El Balneario de Pista
Listas de donativos recibidos hasta hoy
Pesetas

Don Franklin Albricias (Presidente Diputación)...	25
Don Braulio Solsona (Ex-Gobernador civil).....	25
Don Lorenzo Carbonell (Alcalde Alicante).....	15
Sportmen's Junior.....	15
Hércules F. C.	25
Alicante, F. C.	25
Lorenzo Gilabert	5
Vicente Soler	5
Total recibido hasta hoy...	140

Se admiten donativos en las redacciones de todos los diarios locales.

Representante

Se desea bien introducido entre la clase médica de Alicante, para con fiar representación de especialidades farmacéuticas gran venta. Escribir dando referencias, casas y productos que trabajan, José M.ª Roselló, Hernán Cortés, 26 Valencia.

Vida Esolar

JUVENTUD ESTUDIOSA
Han sido aprobados en el examen de Ingreso-Oposición en la Escuela Normal, obteniendo brillantes puestos:
Doña Amparo Planellas Guijarro.
Don Francisco Saval Pérez.
Doña Consuelo Aracil Picó.
Don Manuel Chaparro Lozano.
Don Francisco Espasa Bisquert.
Don Rafael Almodóvar Jaguero.

Cartelera de espectáculos

IDEAL CINEMA
Cine desde las 6.30.
«Entre la espada y la pared».
CENTRAL CINEMA
Cine desde las 6.30.
«Amor audaz».
MONUMENTAL
Cine desde las 6.30.
«Esclavos de la tierra».
PARA MAÑANA
TEATRO PRINCIPAL
A las 10.30. Compañía de Revistas.
«M.ª Costilla es un hueso».
MONUMENTAL
Cine desde las 6.30.
«Esclavos de la tierra».
IDEAL CINEMA
Cine desde las 6.30.
«Los de abajo».
CENTRAL CINEMA
Cine desde las 6.30.
«Mater doctissima».

Resúmen de embalse en los pantanos

Según los datos de la Confederación hidráulica, del día de ayer, es el siguiente:
Pantano del Talave: Embalse, 22.753.600 metros cúbicos; desagüe, 709.171 metros cúbicos.
Pantano del Quipar: Embalse, 21.651.579 metros cúbicos; desagüe, 0.000 metros cúbicos.
Pantano de Puentes: Embalse, 7.950.350 metros cúbicos; desagüe, 100.860 metros cúbicos.
Pantano del Corcovador: Embalse, 2.222.164 metros cúbicos; desagüe, 11.915 metros cúbicos.
Pantano de la Fuensanta: Embalse, 1.610.119 metros cúbicos; desagüe, 264.470 metros cúbicos.

Cartera de Sociedad

Marchó a Madrid la señorita Isabel Agudó Ramis, con objeto de ampliar estudios de su profesión de profesora de piano.
—Hemos tenido el gusto de saludar al exgobernador civil de Granada don José Escudero Bernaldo, estimado compañero en la Prensa.
—Marchó a Corfuentes, con su esposa don Daniel Fenoll.
—Regresó de su viaje don Primitivo Baeza.
—Ha marchado a Barcelona don Juan B. Llorens.
—UN PERRO GALGO, negro, castrado se ha perdido. Atiende por «Briantes». Quien lo halle presentelo en Hotel Sempit, donde se le gratificará.
—Tres brillantes ejercicios efectuados en nuestra Escuela de Comercio, ha obtenido el título de Profesor Mercantil, el joven don Ramón Sánchez Candela.
—SEÑORA VIUDA cedería habitaciones con asistencia o sin ella a matrimonio honorable, o tomaría en calidad de huéspedes estables a dos o tres caballeros serios y de buenas costumbres. Razón Torrijos, 9, principal.
—El doctor Francisco Rodríguez del Hospital Provincial, ha trasladado su clínica a la Plaza Castellón 11 1.ª izquierda. Consulta de 11 a 1.
—SE OFRECE CONTABLE conociendo francés, mecanografía y correspondencia. Muchos años de práctica. Informes en esta Redacción.
—SEÑORA sola desea para vivir en familia, un matrimonio o dos señoras. Con asistencia o sin ella, Seguridad, 11, 2.ª izquierda.
—PERDIDA de unos lentes. Se gratificará al que los devuelva a su dueño, Juan Lledó, Quintana, 5, bajo.
—SE ALQUILA almacén nuevo, frente a la Estación M. Z. A. de mas de 250 metros cuadrados de superficie. Razón: Maisonave, 22.

Sucesos

LOS CACOS TRABAJAN
Don Salvador Barril Echeverría, comerciante, denuncia que de la puerta del establecimiento de tejidos, que posee en la calle de Calderón de la Barca, número 4, le han sustraído 10 piezas de tela de diferentes clases y colores, valorado todo en unas 200 pesetas.

Solamente se sabe que los autores son dos muchachos jóvenes.

AMENAZAS

Francisca Bernabé Salmerón, de 25 años de edad, domiciliada en la calle del Cid, número 5, bajo, denuncia al novio de una hermana suya llamado José Brotóns, que trabaja en los talleres de los ferrocarriles de M. Z. A. por amenazarla de muerte con una navaja y también intentó maltratar a su hermana.

RISA

Ha sido detenido Manuel Rochel Bravo, de 28 años de edad, por causar lesiones leves a Antonio Pérez Mingot, con el que riñó en la Plaza Hernán Cortés.

Café Colón

Acreditado con los riquísimos helados de AVELLANA, MANTECADO y otros
SALON DE TERTULIAS
GRAN ORQUESTA.
CAFE EXPRESS
SALIDAS DE TEATRO.
Avenida Zorrilla, 12

Hotel «El As»

— Gran confort.— Calefacción — Baño — Timbres.— Ascensor — Viajeros estables, pensión completa desde 8'50 pesetas
Especialidad en paellas alicantinas
Calle Rosalia de Castro, 26
Antes Infantás) : Teléfono 12741.
MADRID
Dirigido por su propietario

Lea usted

El Luchador

Colegio Francés de Alicante

Plaza de la Independencia
PRIMERA ENSEÑANZA.—NIÑOS Y PARVULOS
APERTURA DEL CURSO 1.º DE OCTUBRE

Situación inmejorable. — Clases espaciosas y bien soleadas. — Dos patios cubiertos. — Un patio al aire libre de mil metros cuadrados. Completamente reorganizado. — Profesorado francés y español. — Enseñanza moderna. — Educación moral. — Educación cívica. — Educación religiosa (a los discípulos cuyos padres hicieran la petición. — Educación física. Desde la edad de seis años aprende el niño a hablar francés. — Grandes éxitos en los exámenes de ingreso o en el Instituto y en la Escuela de Comercio.

Nota importante: Se ha suprimido la matrícula para niñas. El señor Director recibirá a los padres de los alumnos, desde el día 15 corriente, por la mañana de 11 a 12 y media y por la tarde de 4 a 6.

Transportes por camión

LA ILLICITANA
Molina Hermanos
Servicio directo y rápido por camiones para toda clase de mercancías entre Valencia, Alicante y pueblos de ambas provincias.
Precios muy moderados.
Se responde de las mercancías siempre que no hayan falsas declaraciones.
Parada en Valencia: Parador de San Andrés, calle de San Vicente, 131. — Teléfono 10759.
Parada en Gandía: Posada del Blanco.
Parada en Alicante: Joaquín Costa, 2. — Teléfono 2125.
Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 33. — Teléfono 213.

Colegio Politécnico de San José

Iniciará sus clases el 1.º de octubre próximo, en su nuevo local del Parque de Canalejas, antes Colegio de Jesús y María.
Reunirá pues, a su numeroso y seleccionado Profesorado el mejor local para colegio de Alicante y su provincia.
El mobiliario escolar y el material de enseñanza, nuevo, y con arreglo a las exigencias de la Pedagogía; estará dotado de Biblioteca, Museo escolar, Laboratorio de Química y Gabinetes de Física e Historia Natural. — Estos espaciosos dormitorios, capaces para 100 internos, tendrán los servicios sanitarios que demanda la higiene (lavabos con agua corriente, cuartos de baño y duchas).
Se cursarán los estudios siguientes: 1.ª enseñanza graduada (6 grados), Bachillerato, Comercio y Magisterio.
Se admiten alumnos de ambos sexos para estas enseñanzas, en calidad de Externos, medio-pensionistas e Internos.
Sala de estudio aparte para señoritas; estando al frente de las salas de estudios, personal apto, para resolver cualquiera consulta.
Correspondencia e informes a don Rafael Chinchilla, Milego, Director del Colegio, Bailén, 29, Alicante.

CRONICA DE LONDRES

Un asunto inverosímil

Son varios los novelistas ingleses que han expresado en estos últimos tiempos la verdad de que la realidad es mucho más inverosímil que la ficción.

Por fin ella se resolvió a dejar una vida que ningún atractivo le ofrecía. Estaba enamorada de su marido y él no le hacía caso.

Examinó fríamente los diversos modos clásicos de quitarse la vida y lo rechazó a medida que los fué recordando, porque le parecían demasiado horribles.

Decidida ya una mañana salió de su casa, después de dejar en ella una carta escrita al ingrato y dirigiéndose al río Swan buscó un lugar en que ninguna persona pudiera estorbar su fatal propósito.

Como no sabía nadar pronto se vio arrastrada por ella hacia el centro del río. Su traje la mantuvo a flote algunos instantes y cuando ya empezaba a sumergirse surgió la rebeldiva de su cuerpo a morir.

Por dicha pasaba un hombre por la orilla. Al oír los gritos de la pobre mujer, midió la distancia que lo separaba de la cabeza que aparecía sobre el agua y sin pensarlo dos veces se despojó de una parte de su ropa y se echó a nadar.

Por ejemplo vamos a referir un hecho vulgar, sucedido en Perth, Australia, y que viene a apoyar cuanto llevamos dicho.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

En la citada población habitaba un matrimonio joven, y parece ser que su felicidad conyugal no era perfecta ni mucho menos, ya que el marido no se mostraba muy atento y cariñoso con su joven y bella esposa.

San Vicente del Raspeig

"Aquila non capit muscas"

No es nuestro deseo descender al terreno de entablar una campaña periodística llena de insidias y rencores, y mucho menos aprovechar las columnas de un periódico serio que sostiene con firmeza su credo político con verdadera imparcialidad dentro de la mayor corrección y respeto que merecen las personas.

Nunca jamás a nosotros se nos podrá tachar de incorrectos en lo social en lo político y en lo civil, pues demasiado sabe el insigne Correspondiente de «Diario de Alicante» que nunca jamás nos hemos desayunado con somonillo de obispo ni con chuletas de monjas, como ese articulista que ha bebido el dulce vino de la cosagración antes de llegar a este altar, y si no lo ha bebido, por lo menos ha sentido deseos de probar esa exquisitez.

Desconocemos las virtudes de la caña de Pandora, y nos atenuemos siempre a la más estricta imparcialidad en el orden de las cosas, analizando con sereno juicio los efectos que producen las causas que originan esos desaciertos periodísticos, baldón de nuestros tiempos de paz y progreso.

Nunca nuestras manos se han humedecido de agua bendita para aumentar con aspergos al diablo tentador; nunca jamás hemos prosternado nuestra cerviz hipocritamente ante las veneradas imágenes de santos y santas cubriendo el rostro con la máscara hipócrita de unas creencias que si eran sentidas con esa fe que enseña la religión, para que tantas genuflexiones y tantos espasmos de horror ante la lectura de periódicos liberales?

No debe pues el señor Gobernador civil de la provincia enjuiciar las cosas si antes no se entera quien se oculta tras el nombre de Correspondiente. Tras el pseudónimo se pueden ocultar personas muy dignas de loa, pero también es muy socorrido ocultar a perfectos mentecatos, a no ser que estos escriban y otros se hagan eco de sus artículos como puede ocurrir en muchas ocasiones.

Quien desde las columnas de un periódico reaccionario ha combatido el laicismo, ha sido siempre enemigo de las democracias y ha estado al servicio de la U. P. y figurado en el Boletín Eclesiástico como delegado para recabar fondos para el clero, no debe ni tener razón para lanzar a la publi-

briguez de los dioses del Olimpo que con su nectar divino, trastornan los sentidos de los hombres y los convierten en bestias, en inmundos animales apocalípticos, rodeados del fangoso vómito de la maldad.

No creamos que nuestro digno Gobernador civil de la provincia se haga eco de esas acusaciones, sin antes recordar la historia que debe ser juzgada según el historiador, y si éste es parcial y aferrado a convencionalismos personales, la historia será un cúmulo de atrocidades y falsedades.

Señor Gobernador: ¡Audim alteram partem!

DOCTOR Juan M. Santaolalla Enfermedades del corazón y Pulmones

Hotel Pensión Alicantina Barcelona Ronda Universitaria, 4 principal Teléfono 16.921

DOCTOR ESPUCH VIDAL del Hospital Provincial NARIZ-GARGANTA-OIDOS

ALQUILO pianos y autopianos desde cinco pesetas mensuales

DOCTOR F. Fajardo Guardiola MÉDICO ODONTÓLOGO

Negocio en Alicante Traspaso Bazar situación inmejorable o admisión socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista.

DOCTOR Federico Sellés Miquel EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS

Gran Hotel Samper Comedor de primer orden Habitaciones al mar

El mejor purgante Agua de CARABAÑA Jabón de Sales de Carabaña

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

Taquigrafía

La Asociación Taquigráfica Alicantina, como todos los años, organizó este, sus clases de enseñanza de este arte-ciencia.

El mencionado curso teórico, dará comienzo el próximo día tres de octubre y seguirá de 7:30 a 8:30 de la tarde, los martes, jueves y sábados de todas las semanas, en las aulas de la Escuela de Comercio.

Para inscripciones, Montepío Mercantil; Pí y Margall 15.

Linea de automoviles Elche-Alicante SALIDAS

DE ALICANTE 7:30 11 12:15 15:30 17 7

Resurrección del cabello Con la LOCION CAPILAR «URANIA»

IDEAL PARA HOY "Entre la espada y la pared"

FAÇADIN insuperable pintura al agua, especial para exteriores.

CENTRAL CINEMA PARA HOY AMOR AUDAZ

El mejor purgante Agua de CARABAÑA

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

Manual Martir ez HEL DOS - APERTIVOS MARIÇOS Y D'SAYUNOS

PIELES

Y SOMBREROS de señora y de caballero, se reforman, quedando como nuevos, a precios muy económicos.

Consolatrix... SI CATÁSTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VÁS

Estucos Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.

Gran ocasión Para dar a conocer las excelentes y acreditadas medias de seda DUBA, RRY y ORIENTE.

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Lea El Luchador

Hotel URZAY

INAUGURADO 15 ABRIL 1933 Edificio completamente nuevo a tres fachadas

Automóviles Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro.

BANDERAS confeccionadas de todos tamaños a precios reducidos

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO GALVACHE

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO GALVACHE

Dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles la DENTICINA MORENO GALVACHE

Escuela de Preparación Militar

Director, don Enrique Pobles Tegeo Teniente Coronel de Infantería Retirado

Escuela Modelo Fundada en 1897. Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 5.

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC

BLENORRAGIA (PURGACIONES) Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC